

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Viérnes 23 de

Enero de 1801.

Santa Emerenciana, Virgen; y San Ildefonso, Arzobispo y Confesor. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Santa Madrona, de padres Capuchinos: se reserva á las cinco.

Sale el sol á las 7 h. 10 m.; y se pone á las 4 h. 51 m. Hoy es el 9 de la luna: sale á las 11 h. 36 m. de la mañana; y se pone á las 2 h. 55 m. de la madrugada siguiente: pasa la luna por el meridiano á las 7 h. 10 m. de la noche. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 12 m. 15 s.

Dia 21.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	7 grad.	28 p. 3 l. 7	O. nubes.
A las 2 de la tarde.	9	28 3	S. O. idem.
A las 11 de la noche.	8	3 28 2 9	N. O. sereno.

Continúa el blanqueo de telas.

Una muy pequeña porcion se echó en sesenta partes mas (que lo que ella tenia de peso) de agua hirviendo; y nada de ello se habia disuelto. El residuo se secó en el baño de arena; y tomó un color negro brillante por defuera, pero verdoso-amarillo por de dentro; era muy fragil, y pesaba cerca de onza y media.

Sacando despues ocho azumbres de lexia saturada, consiguió una mas grande cantidad de deposito verdoso, con el qual hizo las experiencias siguientes: una porcion fué digerida en el alcool rectificado, que le dió un tinte medio rubio, y puso en disolucion una gran parte; pero añadiendo agua destilada, la solucion se puso lactea, y se formó progresivamente un precipitado

blanco: la materia negra dió los mismos resultados.

Despues de una larga digestion, estas dos materias parecieron indisolubles en el aceyte de lino, y en la esencia de trementina.

La materia negra, arrojada sobre una paleta de hierro alvando, se encendió arrojando una llama amarilla y un humo negro; y dexó un residuo carbonoso.

La materia verde, expuesta á la accion de los ácidos sulfurico, muriatico y nitroso, da una tintura negruzca á los dos primeros, y verdoso al último.

Es casi evidente, á vista de estas experiencias, que la materia extractada de los hilos del lino por los alkalis, es una especie de resina muy particular, y que se diferencia

cia de las resinas puras, en que aquella es insoluble en los aceytes esenciales: en esta tiene aquella una semejanza con las lacas.

Resta saber qual será la accion de los alkalis: ocho granos (3484 milligramas) fueron digeridos en una disolucion de sosa cristalizada y saturada baxo el temperamento de sesenta del termómetro Fahrenheit, la solucion tomó al instante el color de un pardo obscuro.

Dos medidas, de peso de doscientos setenta y cinco granos cada una, de esta solucion, no pudieron disolver enteramente esta substancia; pero dos medidas de una solucion de potasa la disolvieron toda.

Una medida de sosa caustica, disolvió casi el todo, no dexando mas que un residuo blanco.

Una medida de potasa caustica, disolvió tambien el todo. Una medida de azufre alkalino, disolvió toda la materia. Una medida de ammoniaco disolvió tambien una porcion de esta misma substancia.

Aunque estas experiencias fuesen suficientes para resolver las dudas de Kirban, el ha creido deber repetirlas con las substancias salinas, empleadas ordinariamente en las blanquerías, como se executa con el xabon.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

A V I S O S.

En el sorteo practicado ayer por la tarde en el salon del Real Palacio, de la Casa Barraca número 13 de la quarta de las cinco islas que forman los pequeños edificios que se están construyendo sobre la Azequia Condal ó Rech de la Esplanada, tocó la suerte al número 2899, baxo el qual con la indicacion de la calle de los Flasers, se hallan ciertas letras iniciales que deberá manifestar el interesado á fin de poderse proceder á las confrontaciones correspondientes para habilitarle al goce de dicha suerte. Barcelona 23 de Enero de 1801.

Para cumplir una Real orden en beneficio tal vez de los padres, mugeres, hijos ó próximos parientes de los marineros Joseph Coquel, hijo del mismo, y Raymundo Molist, hijo de Juan, que se creyeron vecinos de esta ciudad, y son otros de los individuos que fueron designados al servicio y embarcados en un buque mercantil que salió de Mataró con 43 hombres de mar, y despues zozobró en 17 de Setiembre del año 1797, de quienes jamas se ha tenido noticia alguna: se avisa y previene á dichos parientes ó deudos que con la mas posible brevedad acudan al despacho de la Comandancia Militar de esta Provincia de Marina, en donde se les comunicarán las órdenes convenientes y diligencias que en su razon deberán practicarse.

*Embarcaciones venidas al Puerto
el dia de ayer.*

De Altona, en 9 semanas, el capitan Boy Peter Boysen, danes, navío Palm Baum, sin cargo.

De Mallorca, en 4 dias, el patron Bartolomé Oliver, mallorquin, laud San Antonio, con aceyte y almendras.

Dieta. De 13 arrobas de Mantente-

teca de tocino de Cerdeña , á 89 rs. 8 ds. la arroba , en casa de Tomasa Angli , revendedora , en la vuelta de los Ausells.

Otra : De 58 quintales de Arróz de Valencia , á 23 rs. 12 ds. la arroba , en casa de Joseph Bertran , confitero , en la plaza Nueva , en la esquina de la calle dels Boters: ésta y la anterior se venden por quintales , @ y medias @ ; y ámbas durarán hoy , mañana y el Lunes inmediato.

Fiesta Domingo, día 25 , se celebrará una solemne fiesta en la Iglesia colegiata de Sta. Ana , á expensas de los devotos del glorioso San Sebastian , que se venera en su capilla de la calle Condal : á las ro habrá solemne Oficio , con asistencia de la música de la Sta. Iglesia Catedral , y Sermon , que predicará el R. P. Fr. Joseph Ribera , maestro en sagrada Teología , del Orden de padres Servitas.

Papel suelto. Instruccion hecha y publicada en Sevilla , por el Director general de epidémias D. Joseph Queraltó , Físico de Cámara de número de S. M. &c. , para hacer las fumigaciones que deben practicarse generalmente á efecto de destruir los miásmas pútridos y contagiosos que hayan quedado en los edificios , ropas , muebles , &c. La referida instruccion es utilísima á todo género de personas , á fin de fumigar y evaporar sus habitaciones , no obstante de no haber experimentado la epidemia , y poder preservarse de ella. Véndese en la librería de Agustin Roca , baxada de la Cárcel : puede ir en carta.

Aviso. Se desea hallar algun sugeto que quiera vender una Mona , y siendo esta de buenas circunstancias : en el despacho de este Diario

darán razon de quien la quiere comprar.

Ventas. En la tienda de casa del señor Conde de Darnius , que está en la calle de los Baños , á la esquina de la del Ave Maria , hay para vender un juego de Sillas de brazos de nogal , con sus correspondientes almonadas , forradas de damasco carmesi , otra especie de Sillas de nogal , con sus asientos y espaldas forradas de tela de algodón , Escritorios , Comodas de diferentes calidades , Armarios grandes de caoba , Espejos , Cornucopias , diferentes Quadros muy buenos , y muchísimas otras cosas : todo bueno , y á precio equitativo.

Qualquiera que quisiere comprar un Armario grande para componer una tienda de quincalla , ó para galonero , mediero de seda , texedor de velos , ó para otro qualquier oficio que le corresponda , con un Tablero correspondiente á dicho Armario , y tambien un Urdidor de galonero , juntamente una Prensa para prensar galones y cintas , con un Telar grande de la forma mayor para hacer lo dicho , lo encontrarán en la calle de la Fontseca , en casa de un galonero , núm 70.

Quien quisiera comprar Tripas de ternera ó baquilla , de buena calidad , acudirá á casa de S. gismundo Font , caxero , en la plaza del Oli , al lado del meson de Girona , á razon de seis quartos la cana por menor , y por mayor se les dará mas barato.

Qualquiera que quiera comprar una Casita y demas anexo , sita en el término de Esplugas , á la orilla del camino Real , cerca del meson de Picalquer , que se vende por execucion de corte , acuda al corredor Félix Ubach : en la inte-

ligencia, que en el día hay la dita ó postura de 700 $\frac{1}{2}$, y se rematará hoy 23 en el pórtico de S. Jayme.

En el almacén de la calle de la Merced, se continúa el buen año y mercado de Tocino de Liorna, á 18 $\frac{1}{2}$ y ds. la carnicera: Id. de Cerdeña, á 15 $\frac{1}{2}$; y tambien Perniles y Macarrones de N. poles.

Pérdidas. Qualquiera que haya hallado una Caja de plata, que se perdió el día 15 del corriente, desde la plaza de Palacio á la de los Cerdos y Pescadería, se servirá entregarla en casa de Gabriel Boneu, que vive al lado de la fonda grande de Palacio, quien dará las señas, y quatro pesetas de gratificación.

Quien hubiese hallado un Cañón de seda, color de oro, con la marca A. y R., lo podrá entregar al señor Antonio Espalter y Rosás, galonero, esquina de la Vidriería, y dará una gratificación.

El día 21 del corriente se perdió desde el Puerto hasta la Rambla, un tercer tomo de la obra intitulada: *Voyage du jeune anacharsis en Grece*: se dará la competente gratificación á quien lo entregue en el despacho principal de este Periódico.

Hallazgo. El que haya perdido un Burro, lo hallará en casa de Manuel Rosell, alfarero, en la calle de los Obradors.

Sirvientes. En la calle den Botella, en casa del revendedor, darán razon de un mozo que desea servir á algun señor para ir á la raya de Portugal, aunque sea militar: sabe un poco de guisar y peynar, y tiene quien lo abone.

Juan Ramon busca donde acomodarse de cocinero, dentro ó fuera de esta ciudad: darán razon en casa de D. Manuel Laratea, calle de S. Pablo.

La señora Margarita Carratera, que vive en la calle de las Carretas, informará de una viuda de edad que desea servir.

El que necesite de un hombre de mediana edad, para compañía de algun señor, tomará razon en la calle Ancha, en la esquina de la Merced, enfrente de casa de la señora Marquesa de la Quadra.

Nodrizas Rosa Roda, de edad de 34 años, cuya leche es de 10 meses, busca criatura para criar en su casa: vive en la calle del Hostal de Manresa, casa núm. 17, piso tercero. = Mariana Fabregas, parida de un mes y medio busca criatura para criar: vive en el horno de la calle den Cuch; y es la dueña misma del horno. = Quien necesite una nodriza de S. Andrés de Palomar, recién parida, para criar en su lugar, y es de 28 años, acuda al último herrero de la calle de la puerta Nueva, que el mancebo dará razon.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española, el drama nuevo, en cinco actos, intitulado: *La reconciliacion de los dos Hermanos*: cuyo mérito basta para elogiarle ser del mismo autor de la Misantropía, tan bien admitida de este respetable Público: seguirá la tonadilla á quatro de la Necia confianza; dando fin con el bayle de la muerte de Nestorion vengada.

CON REAL PRIVILEGIO.